

1 **Ata da Reunião Extraordinária do Fórum Fluminense de Comitês de Bacias Hidrográficas Rio de**  
2 **Janeiro de 09/06/2015.**

3 Aos **nove dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze**, no INEA, Av. Venezuela,  
4 Auditório, 6º andar, Saúde – Rio de Janeiro – RJ, com início previsto às 10h:00, realizou-se a  
5 reunião do FFCBH, sob a Coordenação do Sr. Affonso Henrique Albuquerque. Contanto com as  
6 seguintes presenças: Livia Soalheiro – Gerente da Geagua e Representante do CBH Guandu; M<sup>a</sup>  
7 Aparecida Vargas – Diretora Secretária do CBH Rio Dois Rios; Alexandre De Bonis – Diretor  
8 Geral do CBH Baía de Guanabara; Paulo Sergio O. de Souza Leite – Diretor Presidente CBH –  
9 Piabanha; Sérgio de Siqueira Bertoche – Diretor Secretário CBH – Piabanha; Mario Nascimento  
10 da Silva – Diretor Secretário CBH – Macaé Ostras; Leandro Q. Peixoto - Representante CBH Rios  
11 dois Rios; João Gomes de Siqueira e Zenilson Coutinho – Representantes CBH BPS; David Miller  
12 – CBH Piabanha; Alda Maria de Oliveira – Secretaria de Meio Ambiente – PMNF; Alexandre  
13 Gontijo – IEVA; Leticia B. de Freitas e Castro – IEVA; Camila Mendes – IEVA; Ulisses C. Mansur  
14 Ferreira – FADUC; Júlio Cesar da Silva Ferreira – AGEVAP e eu Pamela Silva, estagiária do  
15 Fórum Fluminense de Comitês de Bacias Hidrográficas. A pauta foi aprovada como se segue: **1-**  
16 **Aprovação das Minutas das Atas das reuniões anteriores do FFCBH; 2 - Informes da**  
17 **Comissão Local Nova Friburgo; 3 - Informes da organização executora IEVA; 4 -**  
18 **Programação do III ECOB; 5 - Indicação de Palestrantes III ECOB; 6 - Normas para**  
19 **Moções, Experiências Exitosas e Encontros Setoriais; 7 - Instalação de GT para tratar da**  
20 **proporcionalidade das participações dos CBHs no ECOB; 8 - Informes Gerais.** Os  
21 representantes dos CBHs destacaram que muitos diretores dos comitês não podem estar na  
22 reunião do fórum, então os mesmos enviam seus representantes. Pediram que eles sejam os  
23 membros dos comitês e tenham direito a voto no fórum. O Sr. Affonso Henrique esclareceu que  
24 como já discutido em reuniões anteriores, a carta de princípios prevê como membros o diretor  
25 presidente e secretário dos CBHs. Assim é necessário na constituição do Regimento Interno  
26 uma clausula para que os CBHs na falta de suas diretorias, os representantes assumam seu  
27 papel. Então foi de acordo que esse ponto de pauta faça parte da próxima reunião do fórum,  
28 tendo como proposta a inclusão desta clausula. Foi solicitado novamente o envio da carta de  
29 princípios e Minuta de Regimento Interno do FFCBH para os membros. O Sr. João Gomes de  
30 Siqueira, CBH BPS, lembrou como os comitês são mal representados no CERHI tendo somente  
31 três vagas e pediu ao coordenador que o fórum apresente uma proposta de reavaliação de  
32 vagas no Conselho, devido os mesmos serem o principal ator da gestão da águas. Sr.<sup>a</sup> Livia

33 Soalheiro lembrou que na época da aprovação das vagas não havia tanta participação do CBHs  
34 no Conselho como hoje. Informou que os mesmos foram enquadrados na sociedade civil de  
35 forma errada, devido um entendimento errado, pois os comitês conterem vários setores  
36 representados. Destacou que neste momento deve-se pensar sobre mudanças no decreto do  
37 CERHI que prevê seus representantes, e conseqüentes alterações do Regimento Interno que  
38 ocorrerá ainda este ano. Sr. Affonso ressaltou que possuem na reunião seis comitês  
39 representados, tendo coro para aprovação, mas que na falta de representabilidade os presentes  
40 e o coordenador realizam aprovação. O Sr. Affonso esclareceu. **1 - Aprovação das Minutas das**  
41 **Atas das reuniões anteriores do FFCBH**, o Sr. Affonso Henrique colocou as atas em  
42 aprovação. A Sr.<sup>a</sup> Vera Lucia Teixeira pediu ao coordenador que seja retirado da ata do dia 27  
43 de maio sua fala em que disse que os Comitês não seguiram o acordo firmado em reunião  
44 anterior, sobre a prorrogação do CAR no CERHI, destacando que em nenhum momento foi  
45 aprovado em reunião do fórum. Pediu também esclarecimento sobre a mesma pauta sobre o  
46 uso do recurso do fórum para pagamento de passagem aérea em reunião da REBOB. O Sr.  
47 Affonso lembrou que o CILSJ não pode estar presente na reunião, então ele mesmo apresentou  
48 a Prestação de Conta do recurso do FFCBH e que foi feito a aquisição dessa passagem para  
49 participação do coordenador e secretaria do fórum. Então foi incluído na ata que a planilha faz  
50 parte integra da mesma e que será enviada aos membros. Assim todas as atas foram aprovadas.  
51 **2 - Informes da Comissão Local Nova Friburgo**, Sr. Affonso Henrique apresentou a Sr.<sup>a</sup> Alda  
52 Maria de Oliveira representante da Secretaria Municipal de Meio Ambiente na Comissão Local  
53 Nova Friburgo que apóia a realização do III ECOB. A Sr.<sup>a</sup> Alda Maria informou que pelo decreto  
54 nº407 foi apresentada os membros da Comissão Local Nova Friburgo com participação das  
55 Secretárias do município e Agenda 21. No mesmo estipula as responsabilidades e o papel  
56 comissão e pediu que a reunião agendada para ocorrer no dia 12 de junho seja adiada, devido  
57 outros compromissos. E que informará nova data e local a todos. O Sr. Marcio Nascimento disse  
58 que a peça teatral de Barra do Sana será disponibilizada para o evento. **3 - Informes da**  
59 **organização executora IEVA**, Sr. Alexandre Gontijo destacou a importância de aprovação do  
60 projeto III ECOB para envio a empresas para fechar as cotas de patrocínio. Então foi  
61 reapresentado o projeto com as alterações solicitadas em reunião anterior e pela comissão  
62 local e todo o material de divulgação do evento (convites, Banner, crachá e certificado). Foi  
63 solicitada a troca do mapa das divisões hidrográficas do estado do Rio de Janeiro que está  
64 desatualizado, acrescentar no crachá o setor que o participante representa e o tema do evento,

65 alterar todos os layouts dos logos dos CBHs de forma ordenada com a classificação das regiões  
66 hidrográficas. Foi solicitado pelo Sr. Affonso Henrique que as inscrições para o evento sejam  
67 abertas e deve conter o campo para informar qual comitê representa e setor. **4 e 5 –**  
68 **Programação III ECOB e indicação de Palestrantes**, o coordenador lembrou que foi  
69 encaminhado carta aos comitês pedindo sugestões de palestrantes e temas para as mesas de  
70 dialogo. Porém nenhuma resposta foi apresentada, então após diversas discussões foi  
71 aprovado os seguintes temas para as mesas de dialogo: Mesa de dialogo 1 – Segurança Hídrica;  
72 Mesa de dialogo 2 – Proteção de Mananciais e PSA; Mesa de Dialogo 3 – Legislação de Recursos  
73 Hídricos – Avanços e Desafios; Mesa 4 – Águas Subterrâneas. Tendo alguns membros das  
74 mesas sugeridos cujo e preciso convite e confirmação e participação, além de ter sido indicado  
75 os mediadores de cada mesa. Foi acordado também os Coordenadores dos Encontros Setoriais  
76 e a inclusão da STAM como visita técnica. Toda a programação aprovada faz parte da ata e será  
77 incluída anexa. A programação será enviada para a Geagua, IEVA e membros. O Sr. Affonso  
78 destacou que o tema Comitês de Bacia a Solução para a gestão das águas, deve nortear todas as  
79 mesas de dialogo e espaços de discussões do ECOB. **6 - Normas para Moções, Experiências**  
80 **Exitosas e Encontros Setoriais**, o Sr. Affonso Henrique pediu aprovação dos documentos  
81 enviados aos membros que apresenta as normas para apresentação das Moções e Experiências  
82 Exitosas. Faltando ainda o documento orientador para o Encontro da Juventude de Recursos  
83 Hídricos, onde ficou sugerido a participação do Sr. Marcos Santana do CBH BG – Sub-Comitê de  
84 Jacarepaguá para nortear este documento. Foi solicitado pela Sr. <sup>a</sup> Livia o encaminhamento das  
85 moções do II ECOB que ainda não foram feitas. O Sr. Affonso Henrique informou que já foram  
86 levantadas as moções pela secretária e lembrou que as indicações de Experiências Exitosas  
87 devem ser encaminhadas até o dia 30 de junho. **7 - Instalação de GT para tratar da**  
88 **proporcionalidade das participações dos CBHs no ECOB**, o coordenador ressaltou que na  
89 ultima reunião houve a aprovação da proposta que a partir do próximo ECOB as contribuições  
90 financeiras dos CBHs para garantir a realização do evento, serão feitas de acordo com a  
91 proporcionalidade de arrecadação de cada comitê. Então sendo necessária a criação de um  
92 grupo de trabalho para estudo desta proporção. Foram sugeridos e aprovados os seguintes  
93 nomes: Coordenador – Sergio de Siqueira Bertoche – Diretor Secretário CBH – Piabanha;  
94 Zenilson Coutinho – Representante CBH BPS; Marcelo – Geagua e um representante do CBH BG.  
95 Não houve informes gerais. Nada mais havendo a tratar, o Sr. Affonso Henrique Albuquerque Jr.  
96 encerrou a reunião solicitando que eu, Pamela Silva, que secretariei esta reunião

97 extraordinária, lavrasse a presente ata, para que, depois de lida e aprovada pelo plenário do  
98 FFCBH, seja assinada pelo Coordenador Geral, por mim e quem mais assim desejar, assumindo  
99 seus efeitos legais.

100

101

102

103

104

105

106

107

108

109

110

111

112

113

114

115

116

117